

<はみがき教室>

健康指導の一つとして、幼児さんは「はみがき教室」が5月31日にあります。

この日は、歯科衛生士の先生にお越しいただき、虫歯予防についてお話しいただき、歯の磨き方を教えていただきます。さくらさんは、この頃から園でも食後に歯みがきをするようになります。

どうかご家庭でもお子さんの歯みがきにとりくんであげてください。磨いた後♪しあげはお母さんで、確かめをご家庭でしていただくだけでも虫歯予防は随分違ってきます。寝る前や夜中の飲み物もジュースなどは虫歯の原因になります。のどがかわいた時はお茶を飲むように習慣づけましょう。

<親子遠足・親子であそぼう>

今年は4月15日、22日と幼児組がグループで親子遠足がありました。幼児組の行き先は八瀬野外保育センターです。幼児になると園外保育でよく行く幼児のための野外保育施設です。ゆりさんになると、この八瀬野外保育センターでおとまり保育をします。それまでに子ども達は何度か遠足に行き遠いけれど身近に感じる場所になります。そして、卒園してからも行きたい場所になるのです。

すみれ組さんは5月13日に行き先を慆原史跡公園・京都保育福祉専門学院で計画しています。

『親子遠足』の経験は、子どもたちにとって、お家の方といっしょに楽しんだことの思いが、園でのこれからの生活の大きなエネルギーになると考えます。また、お家の方も園外保育に共に参加していただくことで保育の様子を垣間見ていただき、お子さんと思いを共にしていただけたらと思いついて取り組んでいます。

たんぼぼさん、ちゅうりっぷさんは、まだ小さい乳児期ですので無理はせず園で楽しく過ごすことを基本とした計画で「親子であそぼう」と称して取り組ませていただきます。たんぼぼさんは6月3日に、ちゅうりっぷさんは1月27日に計画しています。この日はお弁当のご用意をお願いします。

<保育を取り組むにあたっての専門的助言>

当園の保育を取り組むにあたっては、様々な専門的な指導や助言をいただきながら進めています。京都保育福祉専門学院の先生（保育のてだてについての保育相談）、京都市保育園連盟の相談員の先生（食育についての保育相談、障がい児統合保育についての保育相談）、聖ヨゼフ医療福祉センターの先生（子どもの体の成長についての保育相談）です。中には、園に来ていただいて実際に保育の様子を見て頂いて相談する場合もございます。それらの助言を活かしながら取り組みを深めさせて頂いています。

《保育者を目指す学生さんの実習受け入れについて》

保育の現場には、保育者を目指して勉強しているいろんな養成校の学生さんが実習にやってきます。

特に、桂ぶどうの木こども園には同一法人の中に保育士及び介護福祉士の養成校（京都保育福祉専門学院）があり、保育科の学生さんが実習の第一段階として前期は『ぶどう教室』として園のホールでリトミックの授業を行います。（ゆり・ばらの子ども達が参加する日があります。）後期は見学実習にやってきます。子どもの様子、保育の様子などを実際にみて触れる学びは保育の仕事をより深く知る大切な経験になります。

登園時間などに学生の出入りがありご迷惑をお掛けすることもあるかと思いますが、ご理解の程よろしくお願います。

時間を気にせず過ごす休日を！

もうすぐゴールデンウィークです。どんなふうに過ごされますか？お家でのんびり時間を気にせず「早くしなさい」と子どもに声を掛ける必要ない一日を過ごせたら、子どもも大人も良い休日になると思いませんか？子どもの歩く速さに合わせてお散歩を楽しんだり、一緒にクッキングをしたり、絵本を読んでいたらいつの間にかお昼寝してしまった！なんていうのも良いんじゃないかと思えます。ためしてみてください！